

令和二年度 第27回番組審議会議事録

【開催日時】 令和3年3月末日(案内文書送付)

【開催方法】 新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、書面での開催とした。

【番組審議委員】(50音順)

秋山 利裕 委員(江東区観光協会 理事長)
片山 祐子 委員(タウン誌深川 編集長)
小松 和也 委員(中央エフエム株式会社 代表取締役)
鈴木 章夫 委員(築地食のまちづくり協議会 理事長)
松木 伸也 委員(富岡八幡宮 権禰宜)
矢子 和美 委員(書道研精会 書道家)
渡辺 哲三 委員(江東区商店街連合会 会長)

【議 事】 書面にてのご報告

- 1) 前回のご意見を受けて(書面にて昨年度の取り組みをご報告)
- 2) 今年度の取り組み(書面にて審議して頂くコロナ禍での番組制作の概要をご説明)
- 3) 今後の当社の取り組みに対してご意見を賜る

【委員各位からのご意見】

①今年度の当社取り組みに対して

1. コロナ禍、感染予防の対策をしながらの番組制作は、何かと大変であったろうと推察します。投稿動画の放送等、視聴者の参加型の番組は、ケーブル TV ならではのスタイルなので、適宜放送して欲しい。

■ご要望

この店この一品とか、地元の人に愛されている商品、サービス等を紹介して欲しい。

2. コロナ下での制作はご苦労が多いのではとご推察いたします。拝見した DVD にも垣間見られました。制限も多い中、様々な工夫で視聴者を楽しませたいという思いが伝わってきました。とくに「大江戸ハッピーフェスティバル」は、これまでは考えられないような内容で、今ならではの取り組みでしたが、盆踊りとお祭り気分が味わえました。また、視聴者の盆踊り映像もとくにこどもが可愛らしく、あたたかい気持ちにさせられました。当たり前にあった盆踊りの大切さも再確認できました。「チャンネルバイトピックス」で取り上げていた、バスケットボールカフェのユニークなテイクアウト、東京シティフィルのオンラインミニコンサート等も、様々な我慢を強いられている中でも楽しさがクローズアップされていて、見ているだけで元気になりました。

■ご要望

「大江戸ハッピーフェスティバル」はどのように番宣していたのか分かりませんが、どうせなら番組と一緒に、自宅で浴衣を着て、ビールやおつまみを用意して一緒に楽しみたいと思いました。事前にSNSやホームページで大々的に宣伝して、画面越しでの参加を呼び掛けたらさらに楽しい企画になると感じました。

今後もまだコロナでの外出自粛などは続くと思いますので、視聴者が楽しみながら参加できる番組をお願い致します。

3. 同業者として、感染対策を取りながらの業務の苦労、よく理解できます。消毒、距離、マスク等、今までにない配慮が必要となり、かつ街のあらゆる活動が自粛傾向となる中でメッセージを発信しつづける苦労は作品を観ても良くわかりました。

■ご要望

今だからこそ困っている事業者は多岐に渡って多くいます。少しでもPRのきっかけが作れると良いなと思います。

4. 今年度はコロナ化の中での自粛生活の中での日常の健康管理、生活のリズム、各種の支援金などの情報が主で非常に神経を使いながら限られた中での番組制作で気苦労があった事と思います。新型コロナ感染症が長引く中、特に高齢者は何処にも行けず楽しみに欲しています。そのような中で地域の活動等ありましたが、もう少し踏み込んで自粛期間中に食事の買い物に行ける近くの商店街などの紹介。最近非常に増えている早朝のランニングや散歩など楽しんでいる中での公園やリバーサイド、又名所めぐりや区内一周など楽しめそうな色々なコースの紹介。コロナ後を見据えて、中央区の住民が江東区の商業施設やスポーツ施設、飲食店に大変興味があるので両区をお互いに紹介出来る観て楽しめるコーナーがあっても良いと思います。現在中央区内から江東区へスポーツや塾などにも通っている子供たちも増えていますので、中央区の番組にも江東区の興味ある番組を取り入れても良いと思いますが、出来ますか。両区のベイネットワークなので一体感があっても良いと思いますので今後は両区がお互いに楽しめる共通した取組も必要かと考えます。

5. ・今年度は、コロナ禍における重要な情報、有益な情報、事に地域に密着した情報を区民に伝えることがケーブルテレビの役目だったと思う。放送内容を拝見させていただいたところ、区からの大切な情報、また感染対策、コロナ禍に応じた様々な情報がわかりやすく報道されていた。
- ・定点カメラの中継は防災減災に向けての大切な情報源、天候の変化を知る上でも、引き続き取り組んでほしい。
 - ・できるだけ多くの区民が出演できるように機会を増やすことが、ケーブルテレビを知ってもらい、親しんでもらえるきっかけとなるのでさらに進めてほしい
 - ・水上散歩や夕景夜景の番組は流しておくだけで様々な風景が楽しめてとても良い。いろいろな街並みのバージョンをみてみたい。
 - ・チャンネルバイトピックス
- 地域の様々な情報を取り扱っており興味深く見られた特に地域の飲食店の情報は何よりも目を引かれる。コロナ終息後に向けて地域の様々な魅力あるスポットを紹介してほしい。
- ・チャンネルバィ情報局
- 家のみヤッホー、豚キムチの作り方がわかりやすい。料理のプロではないので、私たちと同じ目線で作られるので、親しんで見れた。
- ・江東子育てメッセ
- コロナ禍で小さなお子様の育児をされている方は不安が大きい。コロナ禍の育児は初めて遭遇することであり、育児ウイズコロナの情報を誰もが求めている。リモートを使った区民の方のお悩み相談、地域密接の情報などはケーブルテレビでしか実現できないものである。
- ・自宅でできる体幹トレーニング
- 有名アスリートの木場さんの指導で、親しみやすくわかりやすい。区内にはスポーツトレーニングに限らず様々な教室、先生方がいらっしやるので、教室の宣伝を兼ねた講座番組があると興味をひかれる。
- ・大江戸ハッピーフェスティバル
- 本年度は多くのイベントが中止に追い込まれた。この番組はリモートで工夫をして盆踊りを再現できた。中止となったイベントが、このようにリモートで行えるとよいと思った。
6. ベイネット様だから出来る迅速対応の内容ですね。東京シティフィルさんのリモート演奏は、とても素敵で、観ていて、聞いていて心が楽しくなりました。コロナで家に居る方も多いかと思しますので、逆に外の映像ですとホッとします。「江東ワイドスクエア」も「こんにちは中央区です」もたまに外での(オープニング等のスタジオ撮影ではなく)時があっても良いですね
- ご要望
- 中央区・江東区の有名公園などの風景(花や鳥等)を、このコロナだから観たいなあ、と思います。例えば花の中をドローンで撮影、上空に上がり、引きの絵になる！とか・・・
- 桜や菜の花、音楽にのせて(やさしい)、普段観る風景がドローンから観たらどうなるか想像しちゃいます。海洋大学さんや芝浦工大さんも区内にありますので、海の様子や、生物、おもしろい研究。未来的な乗り物や、ロボットなども紹介出来たら良いですね(今後の取り組みの内容とかぶりますね)小学校や、スポーツイベント、イベント等 走り回っていただき、本当に有難うございます。
7. 防災 減災に向けて定点カメラの映像は大変ありがたく素晴らしいと思います。活躍されている区民の紹介を何日も放送していただき、見逃さずに済みました。
- ご要望
- 同じ水辺の情報でも水彩都市江東としては、水辺の安全だけでなく水辺を楽しく活かしていく or 活かしている取組を もっと紹介して頂きたい。

②今後の当社の取り組みに対して

1. コロナ禍で頑張っている人達の放送をして欲しい。皆、勇気をもらえるとと思うので。工夫をしながら、日常を取り戻していく、過去には戻れないので前に向かって進んで行く人達にスポットを当てて欲しい。
2. コロナの影響はまだまだ続きそうですが、逆に様々なことにチャレンジできる良い機会だと思います。とくにテレビは多くの可能性を秘めているのではないのでしょうか。
踏み込んだ取材は難しいと思いますが、町内会の人たちともなかなか顔を合わせることができない今、よりきめ細やかな取材が期待されていると思います。テレビを通じて人と人がつながりあえるような、そんな企画をこれからもよろしくお願い致します。

■ご要望

番組の視聴者のターゲットは、番組を拝見した限りでは子育て世代、中高年だと思えますが、今の中学生、高校生はテレビをほとんど観ない世代で、恐ろしい時代になったと感じています。大人になれば自然とテレビを観るようになるのか分かりませんが、中・高校生(とくに女子)をターゲットにした番組制作にチャレンジしてみたいかと思いますが、この年代はまだ行動範囲が狭く意外と地域密着しています。そのわりに地域情報に乏しく、まちを楽しめていない印象です。今どきの高校生事情といった内容は親世代にも興味があると思います

御社の YouTube を拝見しましたが、PR 動画しか見当たらなかったもので、番宣や見逃し配信などにもっと活用できないでしょうか。また、視聴者もいろいろな動画をスマホで撮影していると思いますので、YouTube と連動した投稿番組なども企画していただきたいです。

3. 街の小さなお店が、この困難な状況下で創意工夫しながら頑張っている姿から、元気をもらったような感じになりました。目立たない小さなお店にもフォーカスを当てたのが地域メディアとして立派だと思いました。

■ご要望

飲食だけでなく様々な業種が、いろんな影響を受けています。異業種をつなぐ事で新しいアイデアを生むようなマッチングの番組が出来ると良いですね。

4. ・地域に密着した情報、特にコロナ禍のような非常事態には重要な役割である。
・地域の観光スポット、飲食店などを積極的に紹介してもらいたい飲食店もあまりスポットを浴びないお店など、近所の隠れた名店。観光スポットも、普段は取り上げられない小さな歴史などにも注目してもらいたい。
・子育てに関してもおすすめスポット、公園の案内、幼稚園保育園の案内
・数十年前の番組の再放送を希望、平成期を振り返ってもらいたい。数十年前と現在の街並みを比べる番組とか。
・チャンネル供給会社、他地域のケーブルテレビと連携をとっていただき、江東区中央区以外の地域の情報番組をみてみたい。
5. 現在コロナウイルスで世界中が止まり、東京では、オリンピック 2020+1 も開催？コロナと共に生活する日常に寄りそってゆける御社の皆様であってくださり、寄りそっていただけますと、有難いです。今、出来ない事を取り上げていただき、出来ない事を出来たやっつつもりになれば良いですね、お花見など。船から見る桜や風景も良いですね！

■ご要望

区民にいつも寄りそっていただき有難うございます。

スポーツイベントや大会、お祭り、発表会、イベント、催しに沢山来ていただきたいです。

学校での催しも中止や延期になっています。合唱祭(区内小学校合同の)演奏など、区と協力してあげられ撮影し、密にならずに開催出来ると良いですね

6. 一般のテレビ放送(地上波、BS、CS)とも画像がきれいになっていて、今後さらに4K、8Kなどと上がる予定と聞いています。

■ご要望

東京ベイネットワークにおかれても今後は画質にも今まで以上にこだわっていただきたい。

以上